



# Boric pide al empresariado "sacar adelante" el pacto fiscal

**307**  
**comunidades** se ven beneficiadas con el traspaso de 93 mil millones de pesos producto de la nueva normativa de royalty minero.

**"Catastrofistas"**  
 Boric llamó a no temer y apoyar las reformas tributaria y de pensiones.

**Royalty.** En ceremonia de lanzamiento, el Mandatario puso nueva ley como ejemplo.

**Diego Hermosilla P.**  
 El Presidente de la República, Gabriel Boric, encabezó en Calama la ceremonia de traspaso de fondos de la Ley de Royalty Minero. En su discurso, hizo un llamado al Congreso a apoyar la aprobación de las reformas de pensiones y tributaria, pero con una arista hacia el empresariado.  
 "Pese a los pronósticos catastrofistas que en ese entonces daba, por ejemplo, el señor presidente de Sonami, Diego Hernández, que hoy ya no es

presidente... Entonces, cuando hay discursos catastrofistas de algunos líderes empresariales, no todos, los invito a que vean el ejemplo del royalty, ¿qué paso cuando se aprobó? Hubo certeza y el mundo privado y las grandes inversiones necesitan certidumbre para invertir en el largo plazo", expresó el Mandatario.  
 Y agregó: "Los invito a que en vez de estar aportillando contra las propuestas del pacto fiscal, nos pongamos de acuerdo y lo logremos sacar adelante", porque "lo que importa es que las pensiones suban y que sea más justo el sistema".  
 Boric cerró: "Estamos también hablando de que quienes tienen más recursos en nuestra patria tienen que contribuir más para que haya justi-



Gabriel Boric durante la ceremonia que inicia el traspaso de fondos del royalty. / PRESIDENCIA

cia social. Si acá, nadie se va a salvar solo".  
 Las palabras de Boric se suman a otras enviadas al empresariado, no siempre bien recibidas. Hace un mes, en Los Vilos, pidió terminar con los prejuicios a los empresarios y abandonar la "soberbia

paternalista que lleva a emitir juicios denigratorios a gobiernos que obedecen a la voluntad popular".  
 El año pasado, en Enade, el Mandatario expuso en su discurso que "sé que por mi trayectoria y mis ideas en muchos de los que están aquí

presentes puedo despertar suspicacias. Y les confieso que yo también las tengo frente a muchos de ustedes. Los empresarios no son personas movidas principalmente por la codicia, como algunas veces se caricaturiza. Por mi parte, mi generación y mi Gobierno, no

**"Los invito a que en vez de aportillar contra las propuestas del pacto fiscal, lo saquemos adelante".**

**GABRIEL BORIC**  
 Presidente de la República.

somos personas movidas solamente por el poder y el romanticismo voluntarista".  
 Ahora, a la Región de Antofagasta arribó un importante grupo de autoridades, entre ellas, obviamente, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, que en la misma línea de Boric, manifestó que "hoy hay muchas iniciativas legislativas que todavía están esperando en el Congreso. Inspirémonos en la experiencia del royalty, en la cual todos salimos ganando, para que tanto en la reforma previsional y pacto fiscal podamos salir ganando como país".  
 En la visita también se inauguró el Parque Oasis de Calama y la planta fotovoltaica BESS Coya, la más grande de su tipo en América Latina.